



JAMES COOK

1728-1779

Premier Européen à poser le pied en Australie, il a cartographié les deux îles de la Nouvelle-Zélande pour la première fois et est le premier à avoir franchi le cercle polaire antarctique

En 1768, James Cook embarque pour la Société royale de Londres, afin... d'observer le transit de Vénus ! À cette tâche officielle, scientifique, en est ajoutée une autre, secrète : trouver la fameuse *Terra Incognita Australis* qui passionne et obsède tous les navigateurs depuis des siècles.

En onze ans, le Britannique effectue trois voyages dans le Pacifique, tous couronnés de succès bien qu'il n'ait jamais découvert le fameux continent austral.

Cela n'empêche pas Cook d'accomplir de grandes choses. Cartographe émérite, il passe six mois de son premier voyage à dresser les cartes des côtes de la Nouvelle-Zélande (le détroit entre les deux îles porte d'ailleurs son nom). En avril 1770, il est le premier Européen à explorer la côte orientale de l'Australie et accoste à Botany Bay.

Son deuxième voyage lui permet de franchir, le premier, le cercle polaire antarctique et même d'approcher, dans un second temps, l'infranchissable banquise qui entoure le continent austral.

Le troisième voyage a pour mission de trouver le passage du Nord-Ouest, il explore le détroit de Bering mais est stoppé par les glaces, découvre les îles Sandwich. Lors de l'hivernage de 1779 dans l'archipel hawaïen, un affrontement entre les autochtones et Cook se solde par la mort de celui-ci.

La contribution de James Cook à l'histoire des explorations est fondamentale : il fournit les premières cartes, d'une grande précision, du Pacifique. Ses expérimentations à bord de ses navires permettent également de mieux appréhender et gérer les épidémies de scorbut, fléau des navigateurs.



JAMES
COOK